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Zusammenfassung 

Hintergrund. Die Leistungsfähigkeit des sensomotorischen Systems ist in den heutigen hoch 

entwickelten Staaten durch den zunehmenden Bewegungsmangel ständig bedroht. Um die Zahl der 
Erkrankungen im Bereich der Sensomotorik und deren Kosten zu verringern, gilt es die mögliche 

Einflussnahme von verschiedenen osteopathischen Techniken  durch Studien zu belegen. Zurzeit gibt 

es auf dem Gebiet der Osteopathie noch keine gesicherten Erkenntnisse über die Auswirkungen 
osteopathischer Interventionen auf die sensomotorische Leistungsfähigkeit. 

Material und Methoden. Im Rahmen dieser Pilotstudie wurden sechzehn Probanden in zwei 
Gruppen, eine Behandlungs- und eine Scheinbehandlungsgruppe, randomisiert. Ihre sensomotorische 

Leistungsfähigkeit wurde jeweils vor der Behandlung/Scheinbehandlung und nach der 

Behandlung/Scheinbehandlung mit Hilfe des Posturomed und der dazugehörigen Software im 
Einbeinstand qualifiziert. Die Probanden hatten jeweils drei Versuche auf dem rechten und dem linken 

Bein, wobei der jeweilige beste Versuch für die Auswertung der Studie herangezogen wurde. 
Ergebnisse. Die Auswertung der Messergebnisse zeigte eine Beeinflussung der Balancefähigkeit im 

Einbeinstand sowohl bei der Behandlungs- als auch bei der Scheinbehandlungsgruppe. Die 

Einflussnahme in der Behandlungsgruppe war nicht signifikant.  
Schlussfolgerung. Durch die osteopathische Technik CBR konnte keine signifikante Beeinflussung 

der sensomotorischen Leistungsfähigkeit erreicht werden. 
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Possible influence on the sensorimotor performance by using the osteopathic technique 

“Cranial Base Release” 

A pilot study 

Abstract 

Background. Nowadays, the performance of the sensorimotor system of people living in highly 

developed states is more and more impaired due to the increasing lack of physical activity. To 

diminish the number of disorders concerning the sensorimotor function and the arising costs, it is 
necessary to prove a possible influence of certain osteopathic techniques by scientific studies. 

Currently, there is no scientifically validated evidence relating to the effectiveness of osteopathic 
interventions on the sensorimotor performance. 

Subjects and Methods. For the purposes of the pilot study, each of the 16 test persons was 
randomly assigned either to the real treatment group or to the sham treatment group. The 

sensorimotor performance of every test person was then qualified with a Posturomed and its software 

prior to and after each treatment or sham treatment by standing one-legged on the Posturomed. Each 
leg was tested three times in order to use the data of the best try for the evaluation of the study. 

Results. The evaluation of the measurement results shows that both the real treatment and the 
sham treatment have an impact on the balance skills of the test persons. The real treatment indicates 

no significant exertion of influence.  

Conclusion. A significant influence of the osteopathic technique CBR on the sensorimotor 
performance was not ascertained.  
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